
ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS 
Martes 09 de abril de 2024 

 
A los 9 días del mes de abril del 2024 se celebra la reunión del Consejo Directivo del IBS, 
conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 9:00 horas se da por iniciada 
la reunión, estando presentes los/as siguientes consejeros/as: por el nodo Posadas, 
están presentes Roberto Vogler, Mariano Sánchez, Sebastián Schneider, Cecilia Lanzone 
y Solange Acosta. Por el nodo Iguazú, están presentes Kristina Cockle, Pablo Suarez, 
Norma Hilgert, Genoveva Gatti, Agostina Juncosa. 
 
Preside la reunión la directora Dra. Ana Honfi, para tratar los siguientes temas: 
 
1.- Firma del Acta de la reunión 12/03/2024 
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas. Reunión 18-03-2024. 
Edificios 
3- Estado de Vehículos 
4.-RRHH 
5.- Otros 
 
 
1.- Firma del Acta de la reunión del 12/03/2024 
Se procede a la aprobación del acta de la reunión anterior. Se acuerda la circulación para 
la firma digital de la misma. 
 
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
La directora Honfi informa acerca de la situación económica actual que atraviesa el 
instituto, en cuanto al presupuesto anual.  
Estamos transitando una etapa de austeridad. Se recibió una nota de CONICET a través 
de Liliana Sacco, comunicando la re-adecuación del presupuesto de funcionamiento de 
las UE para el ejercicio 2024. Además, informan que CONICET está transfiriendo un 
anticipo en función al límite financiero disponible. El mencionado anticipo recibido 
corresponde al 45% del presupuesto prorrogado, por lo que, se solicita tomar los 
recaudos, a fin de cubrir los gastos esenciales.  
Honfi informa que el anticipo que nos transfirieron ($2.500.000) corresponde al 45% de 
lo que se recibirá en 2024. Con esta información, se estima que para junio podríamos 
recibir una nueva partida presupuestaria, razón por la cual nos vemos obligados a 
suspender, por ejemplo, la compra de elementos de limpieza en las sedes. El servicio de 
limpieza en la Facultad de Ciencias Exactas y Anexo, por un lado y de Iguazú por otro, 
está cubierto por las Facultades (FCE y FCF), pero en el GIGA tuvieron que suspender por 
falta de presupuesto y nosotros tampoco podemos afrontar ese gasto. 
 
La doctora Honfi recuerda al CD que la partida presupuestaria recibida, nos alcanza para 
pagar los seguros de las camionetas, el servicio de dispenser de agua del nodo Iguazú, 
internet, teléfono y seguridad. Además, comunica que, en Posadas, la Facultad de 
Ciencias Exactas ha reducido drásticamente los gastos mensuales, por lo tanto, la 
seguridad de los edificios centrales se redujo a la custodia nocturna tanto en el campus 
como en el edificio del centro. 



 
En cuanto al pago del servicio de luz en el nodo Iguazú, nuestro presupuesto tampoco 
nos permite afrontarlo, por lo tanto, Honfi informa que solicitó al rectorado que la FCF 
nos ayude con ese gasto. La doctora Honfi solicita que seamos austeros en el consumo 
de electricidad entre otros servicios y que se disminuya al máximo los gastos. Así mismo, 
no se podrá atender a gastos para las colecciones biológicas. 
 
ART 
Honfi informa que nos visitó la ART Prevención de acuerdo al contrato que tiene 
CONICET con la empresa, donde establece que una vez al año nos visite y oriente sobre 
cómo mejorar el ambiente laboral. Nos visitaron en el anexo y en esa oportunidad 
sugirieron que el personal que está expuesto a distintos agentes de riesgo tenía que 
hacer capacitaciones específicas, de modo tal que estén preparados en el ámbito de su 
trabajo ante una eventualidad. En este caso se hace uso de químicos y otros reactivos, 
y de un depósito de residuos.  
Nos propusieron hacer capacitaciones específicas para todo el IBS. Para ello, Honfi 
plantea organizar una capacitación con la gente del área de riesgo de la UNaM y con 
algún referente de la ART, para que nos capaciten con charlas, en principio virtuales, 
como para que todos puedan participar de las mismas y de esa manera cumplir con la 
capacitación estipulada en pos de evitar todo riesgo que pueda ser eludible. 
Por otro lado, Honfi plantea la necesidad de elaborar instrucciones, por parte del CD, 
acerca de la manipulación de los animales, que sólo pueda ser realizada por personal 
idóneo. Esto se debe a que algunos becarios han declarado acerca del riesgo en la 
manipulación o contacto con animales silvestres, con lo cual es muy importante que el 
becario esté formado o capacitado para el trabajo que va a realizar.  
Además, la aseguradora necesita tener constancia de que la persona está capacitada 
para el manejo de animales o el uso de químicos, etcétera. 
Honfi, se compromete a compartir el documento recibido por parte de la ART en el cual 
se expone toda una lista de necesidades que debemos cumplir. 
Por su parte, la consejera Hilgert propone que se elabore una planilla de modo tal que, 
cada vez que una persona va a trabajar con animales o químicos la complete dando su 
consentimiento, conociendo los riesgos a los cuales se enfrenta, dejando así una copia 
donde se contextualiza el riesgo si está en laboratorio o en campo. Puede ir acompañada 
de una nota firmada, logrando así, que no genere otra actividad administrativa. 
 
Reunión en CCT Nordeste 
La directora Honfi transmite que el 18 de marzo se realizó una reunión especial en el 
CCT con dos integrantes del directorio del CONICET central, el doctor Alberto Baruj y el 
doctor Manuel García Sola. En esta reunión se dio a conocer cómo estaban las 
circunstancias actuales, cuál es la visión de ellos y aquellas cuestiones que se están 
tratando de resolver, así como también las nuevas dinámicas utilizadas. 
Informaron que las reuniones de directorio se siguen realizando y comunicaron que 
hubo reducción del personal. También se habló sobre las prórrogas de las becas 
doctorales y posdoctorales cuyas prórrogas se estiman hasta junio-julio, ya que el 1 de 
agosto arrancan las becas doctorales. Aquellos becarios postdoctorales que están 
esperando la toma de posesión del cargo CIC, en principio sería dentro de dos o tres 
meses.  No pudieron dar certeza, ya que todavía está en discusión. 



Con respecto a los artículos 9, que en nuestro instituto son tres personas (Mariela 
Rondán, Anuncio Benítez y Verónica Mugnaschi), el 18 de marzo recibieron y firmaron 
sus respectivos contratos con vigencia de 9 meses, desde abril hasta el 31 de diciembre 
de este año. A pesar de haber firmado los contratos, la semana pasada, todos los 
artículos 9 recibieron una adenda publicada en el boletín oficial, en la que se establece 
que todos los contratos vencen el 30 de junio de este año, con lo cual tendrán una 
duración trimestral. 
Mientras tanto, en el CCT Nordeste se elaboró una nota en forma conjunta con los 
directores de los demás institutos, para solicitar la re-contratación de las personas 
cesanteadas. 
Ana Honfi expone que, en su rol de directora y Juliana Notarnicola como vicedirectora, 
realizan constantes reuniones y distintos tipos de encuentros para reclamar y tratar de 
explicar lo importante que son las personas que están en el instituto, la necesidad de 
actualización del presupuesto, así como la necesidad de los edificios. 
 
Otro de los temas tratados en la reunión del CCT fue la construcción de los edificios. 
Honfi transmite acerca de la situación que estamos atravesando con todas las obras 
públicas en nuestro país. Tal como se puede leer en los diarios, hubo un pequeño avance 
en el movimiento de papeles y las gestiones con las obras que dependen del 
financiamiento del BID. Esto incluye en el CCT Nordeste al IBONE y al edificio IBS-IMAM.  
En Posadas, se solicitó avanzar con las redeterminaciones. La empresa no cobró la 
redeterminación número 2, tiene aprobada la redeterminación 3 y ya está presentada y 
en preevaluación la redeterminación 4, pero no cobra desde noviembre 2023. Por ello, 
la empresa propone cobrar al menos lo trabajado y recuperar lo que han gastado de 
materiales. Por ahora no se tiene indicios que se retome nuevamente la obra.  
En el caso de Iguazú pasa algo similar, con la diferencia de que la Universidad ha pagado 
los certificados en tiempo y forma a la empresa constructora, pero la empresa no tiene 
ningún tipo de respuesta sobre la continuación de la obra. Todo esto fue escuchado por 
los integrantes del directorio. 
También se les manifestó nuestro interés en la continuación de los Proyectos Especiales 
de Fortalecimiento los llamados CIC I+D+i 2023, ya que nuestra zona es claramente 
deficitaria en términos de número de personas que trabajan en todo el Nordeste, 
respecto al centro del país, en donde hay una densidad poblacional de investigadores, 
CPAs y becarios mucho mayores.  
Honfi informa que desde el CCT Nordeste se realizó un reclamo por la convocatoria 
especial de Corrientes 2022 ya que la comisión evaluadora fue más exigente que las 
comisiones de las otras convocatorias, razón por la cual no se pudo incorporar a la 
mayoría de los postulantes. 
En esta reunión se propuso, además, la elaboración de un póster que reúna las fotos de 
los integrantes de las distintas sedes de CONICET en la región, como una acción que 
conduzca a comunicar que estamos presentes y que estamos trabajando. 
Por su parte, la directora Honfi agradece a todos los agentes que participaron con el 
envío de las fotos.  
 
3- Estado de los Vehículos:  
La doctora Honfi informa la situación de las camionetas.  



En el nodo Iguazú, la Ranger AA207LN recibió la reparación de los retenes, la barra 
estabilizadora, la cremallera, las luces bajas, etcétera y para ello Paula Cruz aportó 
$210.000, Yamil Di Blanco aportó $116.780 y Débora di Francescantonio $40.000. Los 
CPAs Sebastián Costa y Agustín Solari se encargaron de coordinar y gestionar el arreglo. 
El CD manifiesta su agradecimiento a estas personas, en representación de todo el IBS, 
por su gran gesto. 
Honfi informa que el CPA Juan Boeris estuvo indagando acerca de cómo hacen otros 
institutos respecto al cobro del canon para el uso de las camionetas. El IBONE lo hace a 
través del sistema SAT, el cual implica mucho tiempo, ya que se cobra, luego se envía a 
central y el retorno de este dinero puede tardar un año. En el IDEA de Córdoba se cobra 
un canon en función al kilometraje y el costo del litro de combustible. 
En cuanto a esto, la doctora Honfi transmite que Juan Boeris va a elaborar un informe 
exponiendo las diferentes alternativas utilizadas en otros institutos, para tratarlo en el 
CD y evaluar cómo se realizará en nuestro instituto. 
 
4- RRHH 
La doctora Honfi informa las modificaciones que hemos tenido este mes:  
Ingresó un becario tipo 2 a partir del 1 de abril Sebastián Schneider.  
Se retiraron a tres personas en masa salarial cero: Morrales, Baldovino y Fenocchio. 
Por último, el becario Postdoctoral Dr Gómez Cifuentes del nodo Iguazú, solicitó su 
traslado al nodo IBS Posadas.  
 
5. Otros 
La doctora Honfi menciona acerca del envío de dos notas: 
1- Nota presentada por la investigadora Cecilia Lanzone acerca del pedido de aval para 
la “2da reunión Latinoamericana y la 5ta reunión Argentina de Biología Evolutiva”, la 
que se llevará a cabo durante el año 2025.  La investigadora Lanzone hace lectura de la 
nota, donde se solicita el aval institucional del IBS, así como también la colaboración en 
tareas de difusión del evento. 
El CD se manifiesta a favor de otorgar el aval solicitado. Por su parte la Honfi se 
compromete a elaborar y enviar la nota avalada. 
 
2- Nota recibida por parte de los becarios del IBS. Honfi hace lectura de la nota recibida 
la que transmite la preocupación que están manifestando los becarios del IBS por la 
necesidad de realizar los cursos de posgrado, los cuales son un requisito obligatorio para 
obtener el puntaje exigido por la carrera de doctorado y que, debido a la poca oferta 
académica, acompañada por la alta demanda, se hace muy difícil realizarlos. También 
los altos costos de los cursos, dada la situación económica actual, hace muy difícil 
acceder a ellos. Con lo cual, los becarios solicitan que los investigadores y/o CPAs del 
IBS, o de otras instituciones, puedan dictar algunos cursos y que sean avalados por los 
respectivos doctorados. 
Honfi considera que hay dos o tres de los cursos solicitados en la nota que podrían 
planificarse para este año. Honfi solicita que se defina la cantidad de becarios que van a 
participar de estos cursos o talleres debido a que desde la Secretaría de posgrado nos 
los van a solicitar. Debemos contar con un mínimo de interesados para cada curso. 
La consejera Lanzone comenta que el mes pasado realizó un curso online con gente del 
CCT Mendoza, del CCT Tucumán y del Museo de Ciencias Naturales Bernardino 



Rivadavia. La institución que los agrupaba era el CCT Mendoza. Los mismos, son cursos 
avanzados y tienen un mecanismo institucional para que sean reconocidos en todos los 
doctorados, al menos los nacionales. La doctora Lanzone propone hacer algo similar, 
con tiempo y ver qué trámites se hicieron desde el CCT Mendoza para que los 
doctorados los acepten y los acrediten.  
Honfi expone que cada doctorado varía en los criterios utilizados para acreditar, con lo 
cual habría que ver cómo hicieron para que todos los doctorados lo acrediten.  
Por otro lado, Honfi solicita una mayor circulación de divulgación acerca de los cursos 
de posgrado que se dicten.  
 
 
Se establece día y horario para la próxima reunión de CD: martes 14 de mayo a las 9 hs. 
 
Siendo las 10:50 hs., se da por finalizada la reunión de Consejo Directivo del IBS. 
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